



LES NOUVELLES DE L'ASSOCIATION

Numéro 15 - février 2025

FRENCH FLAIR

Edito



Bonjour à tous,

Depuis quinze ans, notre association vient en aide aux enfants parmi les plus défavorisés dans le monde. Nous avons distribué des centaines de milliers d'euros à des organisations locales qui aident ces jeunes, acheminé des dizaines de tonnes de matériel, et engagé de nombreux chantiers d'infrastructure.

Depuis quinze ans, ce sont plus de 80 personnes, et particulièrement d'anciens internationaux de rugby, qui ont participé à nos missions annuelles et qui s'impliquent dans notre recherche permanente de soutiens matériels et financiers.

Depuis quinze ans, de très nombreux partenaires nous ont rejoint en nous permettant de mener à bien nos projets sur le terrain à destination de plus de 20 000 jeunes exposés aux plus grandes violences et très souvent en manque de repères familiaux.

En novembre dernier nous nous sommes une nouvelle fois rendus à Madagascar où nous bénéficions de relais qui nous ont permis d'effectuer une mission parmi les plus abouties de notre histoire. Les moyens dont nous disposons nous ont permis de soutenir 9 organisations différentes à Tananarive et Diego-Suarez.

Tout en continuant à aider différentes associations, particulièrement au Sénégal, en Colombie et à Madagascar, nous avons décidé en 2025 de nous rendre dans un nouveau pays, le Vietnam, et étendre ainsi notre action vers l'Asie.

Bénéficiant de l'implication et du réseau de François Trinh-Duc sur place, une mission de préparation se rendra dans la région d'Hanoi en mars afin d'identifier les sites et organisations qui seront visitées en novembre.

Comme vous le constatez, notre association Rugby French Flair est toujours plus ambitieuse, et implique toujours plus de monde.

Je suis fier de présider une telle organisation depuis l'origine, et je mesure la chance que nous avons d'être accompagnés par des entreprises et des particuliers qui nous suivent dans cette aventure, prouvant ainsi que les vertus humaines et humanistes sont bien vives même si elles sont mises à mal actuellement.

Merci à tous pour cela.

Très chaleureusement,

Jean-Baptiste Ozanne
Président de l'Association Rugby French Flair



AGENDA 2025

Quelques dates importantes dans le calendrier 2025 de l'association :

• **Une première mission au VIETNAM** grâce à l'implication de **François TRINH-DUC** et à notre référent local **Thomas MEYER** :

- Voyage de reconnaissance au mois de mars
- Mission générale en novembre.



• **Les diners en région** de présentation de l'association pour aller à la rencontre



de possibles partenaires en présence de joueurs locaux :

- **Montpellier** le 22 mai
- **Paris** le 2 octobre

• Participation à l'**Eden Park WaterRugby** à Toulouse du 3 au 6 juillet.



SUIVEZ-NOUS



Nos dernières actions

NOTRE MISSION À MADAGASCAR EN NOVEMBRE DERNIER



Du 1er au 10 novembre dernier notre association s'est rendue à Madagascar pour venir en aide à 9 organisations à **Tananarive et Diego-Suarez** ; orphelinat, écoles, clubs de sport, prison, quartiers, ... Pour mener à bien cette mission, nous avons bénéficié de l'implication sur place de nos référents, **Gabriella et Daniel BESSAGUET**.

Nous avons dédié plus de 70 000 Euros de subventions, offert des repas à près de 2000 enfants, et attribué plusieurs tonnes de matériel principalement acheminés auparavant par container (vêtements, équipements de sport, vélos, fournitures scolaires, ...).

Dans la région de Tananarive

- **Orphelinat Akany Avoko :**
Remise en état de la toiture d'un dortoir, installation d'une récupération d'eau de pluie, étanchéification des douches, et remise à neuf et sécurisation d'un escalier métallique emprunté par les enfants. Depuis novembre, participation financière à la reconstruction d'un bâtiment d'accueil pour 50 garçons, incendié l'été dernier.
- **Rugby Club Tanora Soavimasoandro (RCTS) :**
Participation à la construction d'un nouveau bâtiment d'accueil et d'enseignement pour les enfants, et finalisation d'un terrain de sport toutes saisons.



Visite d'une salle de classe à Diego-Suarez avec Nicolas LAHARRAGUE, Sébastien BRUNO et Thierry LOUVET



Distribution de repas aux enfants

- **Association 2400 sourires :**
Achat de nourriture pour les enfants des rues, et de produits d'hygiène.
- **Association Ile aux Enfants :**
Participation à la construction d'une nouvelle structure pour augmenter la capacité d'accueil d'enfants du quartier.

Autour de Diego-Suarez

- **Prison jeunes et femmes :**
Achat de matelas et produits d'hygiène.
- **Ecole Primaire Publique (EPP) Scama :** Achat de fournitures scolaires et remise en état d'un terrain de sport.
- **Communauté de Manongalaza :**
Achat de matériels de chantier et organisation d'une journée de soins médicaux par notre médecin **Tanguy GARCIA**.
- **Ecoles de rugby de Diego-Suarez :**
Rémunération d'éducateurs et achat de matériels de sport.
- **Ecole Saint-Michel à Joffreville :**
Electrification de 4 bâtiments de classe par panneaux photovoltaïques.



Avec les enfants de l'école Saint-Michel de Joffreville

Pour cette mission nous avons accueilli de nouveaux joueurs : **Sébastien BRUNO, Nicolas et Julien LAHARRAGUE, et Jean-Charles ORIOLI.**

Nous avons pu financer ces travaux grâce également au produit d'une vente aux enchères lors d'une soirée de gala organisée à Tananarive à l'initiative de **Monsieur Arnaud GUILLOIS, Ambassadeur de France à Madagascar.**

 Vidéo de notre mission à regarder ici

LES RENCONTRES EN RÉGIONS

Les soirées de présentation de nos actions en région continuent. Elles nous permettent de récolter des dons. Les fonds financent nos actions pour les enfants sur le terrain, en partenariat avec des organisations locales.

Vendredi 13 septembre dernier, c'est à l'hôtel Lilou à Hyères que l'équipe Rugby French Flair a reçu plusieurs chefs d'entreprise et acteurs du rugby de la région.



Yann Delaigue, Jean-Baptiste Ozanne, Bernard Lemaitre, Président et Pierre Mignoni, entraîneur du RCT à l'hôtel Lilou.



Soirée de présentation au restaurant Le Bon Temps à la Rochelle



Jeudi 13 février, la brasserie Le Bon Temps de Grégory COUTANCEAU à La Rochelle a eu la générosité d'inviter 40 participants à découvrir notre association et nos actions passées et à venir.

Parmi eux, de nombreux chefs d'entreprises ainsi que des grands noms du Stade Rochelais, Romain SAZY, Kévin GOURDON, Jean-Baptiste ELISSALDE, Gérald MERCERON, Brice DULIN, Jamiro HERRERA et leurs contacts.

Merci à eux et aux entreprises qui ont décidé de soutenir notre action auprès des enfants défavorisés.

Focus sur le RCTS à Madagascar, un accompagnement dans la durée.



Depuis 2010 notre association œuvre dans différents pays pour soutenir des organisations de terrain venant au soutien des enfants les plus défavorisés.

Parmi celles-ci, le **RCTS (Rugby Club Tanora Soavimasoandro) à Madagascar**, chère à son fondateur **Daniel BESSAGUET**, qui vient en aide aux plus démunis dans une banlieue de Tananarive.

Depuis 2014, RFF a choisi d'épauler durablement cette organisation qui agit auprès de plus de 350 jeunes en utilisant le rugby comme vecteur, à des fins sociales.

Les partenaires qui sont à nos côtés dans cette démarche, nous ont permis de participer de manière importante, depuis 10 ans, au financement de différents aspects de cette aide :



Lors de notre dernière mission, photo de groupe devant le local construit grâce à l'aide de Rugby French Flair

- Frais annuels de fonctionnement du RCTS
- Repas offerts deux fois par semaine aux enfants,
- Achats d'équipements pour la pratique du rugby,
- Construction de locaux pour héberger le gardien du site et stocker les matériels,
- Construction d'un terrain omnisport surélevé nécessaire lors des crues annuelles,
- Remise en état et extension d'une tribune,
- Suivi sanitaire et pédagogique des jeunes,
- Acheminement de containers de vêtements et équipements, ...



Le repas offert aux enfants, parfois le seul de leur journée

Nous recevons régulièrement un suivi précis des dépenses engagées nous assurant ainsi une totale transparence de l'utilisation de notre soutien et de sa bonne destination. Par ailleurs, nous nous rendons sur place régulièrement pour constater l'avancée des différents projets, et maintenir l'implication des partenaires locaux.

Le RCTS a décidé de lancer un nouveau projet de construction d'un bâtiment dédié à l'enseignement et à la formation, ainsi qu'un dortoir, permettant de prendre en charge les plus défavorisés de ces enfants.

Nous demeurons aux côtés du RCTS pour mener à bien cette nouvelle initiative, avec l'aide des entreprises qui souhaitent nous accompagner.

DIRECTEUR DE PUBLICATION : JEAN-BAPTISTE OZANNE

PHOTOS RUGBY FRENCH FLAIR

RÉDACTION CONCEPTION RÉALISATION : PARTNER COM

WWW.RUGBY-FRENCH-FLAIR.COM